apfascope 62 déc. 2013

## On se donne Rendez-vous avec le français?

C'est lors d'un voyage en Slovénie que Matthieu, Jérémy et Gaétan, trois jeunes assistants de français, se lancent dans un projet au départ un peu fou : créer un jeu de société pour les jeunes souhaitant réviser et apprendre le français en s'amusant.

L'objectif est simple puisqu'il s'agit de (re)découvrir la France et le français, sous forme de rallye, en répondant à différents types de questions.

Le jeu s'appellera donc : Rendez-vous avec le français.

Cette belle initiative est née en Autriche, du côté de Graz et de Vienne. Durant une année entière, ces représentants de la langue française se mettent au travail, et quel travail! Contact avec les éventuels partenaires, création de l'association Majega, étude de marché, cahier des charges, suivi du projet, recherche de fournisseurs, rédaction des questions, corrections, déplacement à Paris, budget prévisionnel, création du site Internet, passage à la banque, enregistrements audios...

Près d'une année plus tard le « bébé » sort de sa boîte. Il est soutenu par l'Alliance française de Paris Ile-de-France, l'OIF (Organisation Internationale de la Franco-phonie), TV5MONDE et le magazine *Le français dans le monde*. Il pèse 1,8 kilo et compte près de 1500 questions abordant différents thèmes: francophonie, culture, expression, langue, histoire et géographie.

Ces différents sujets sont abordés non seulement via des activités intellectuelles (culture générale, connaissances linguistiques, compréhension orale via un CD d'écoute...), mais aussi artistiques (dessin, mime...) et interactives (mises en situation). La géographie et le patrimoine français sont mis en avant

par le plateau de jeu, une carte de France offrant la (re) découverte de plus de cent villes, des cartes descriptives, ainsi que des liens internet (type QR-code). Ces liens renvoient au site internet officiel ou touristique des villes partenaires du projet.

Mais sans plus attendre, place au test puisque aujourd'hui nous vous emmenons dans une classe de terminale de Judenburg, en Styrie, qui a testé le jeu pour nous.



En ce début de novembre, Matthieu, membre fondateur de l'association Majega, se présente donc au BG de Judenburg pour faire une démonstration de *Rendez-vous avec le français*, la veille d'un long week-end de la Toussaint.

Les élèves de la classe de Maria Glinitzer ne savaient pas vraiment à quoi s'attendre méroté de un à six qui indique l'avancée et un dé de couleur qui définira le thème de la question. Les questions sont posées par l'équipe située à sa droite. Si l'équipe répond bien à sa question, elle peut avancer son pion. Lorsqu'une équipe donne une réponse fausse, c'est alors à l'équipe suivante de jouer, et ainsi de suite... Une fois arri-

vée à destination, l'équipe tire



lorsque Matthieu a dévoilé la ur boîte de jeu, mais le déroulement du jeu n'est vraiment l'é pas compliqué pour Julia, de Felix et toute la classe.

Le déroulement d'une partie est très simple. Chaque équipe tire deux cartes-villes : la première est leur ville de départ (l'équipe met son pion dessus), la deuxième sera leur objectif. Chaque pion de couleur est associé à un personnage. La première équipe jette les deux dés, un dé nuune autre carte-ville et doit la rejoindre. A la fin de la partie, l'équipe ayant collecté le plus de cartes-villes gagne.

Une heure de cours plus tard nos 14 cobayes et leur professeure sortent ravis d'avoir participé à cette présentation.

Les réactions ont été très positives. Alors, même si Corina a confondu une bougie avec la danse du Boogie Woogie, et si Kristina a appris la différence entre Moyen Âge et âge moyen, le constat reste le même pour les élèves : d'un côté « ça change des heures de cours classiques » et d'un autre côté « on est plus motivés pour apprendre».

Pour notre assistant, le pari semble gagné: « les élèves n'ont pas l'impression d'apprendre et pourtant, tout au long du jeu, à travers la lecture, l'écoute ou les différentes questions, ils sont totalement impliqués, consciemment ou non, dans un processus d'apprentissage et de perfectionnement de la langue française ».

On souhaite donc longue vie à ce projet... que l'on retrouve sur leur site internet : www.rendezvousaveclefrancais.fr et n'hésitez pas à leur poser des questions à l'adresse suivante : contact@majega.fr.